



El turismo es una gran industria como que representa el 10% del PIB mundial; ocupa un 10% de la mano de obra del planeta; y se espera que tenga un crecimiento sostenido del 3% anual hasta el año 2030, dice la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Ello se debe al abaratamiento de los pasajes, particularmente el aéreo, así como a “la aprobación en muchos países de los derechos laborales y el crecimiento de la clase media”, a pesar de las crisis económicas, las catástrofes y las pandemias.

El turismo y el comercio son las bases de la economía departamental; turistas nacionales o extranjeros, llegan en busca de esparcimiento y descanso incentivados por los bajos costos que tienen las mercancías, facilitando que San Andrés superara “el millón de visitantes por segundo año consecutivo”, como tituló El Espectador.

Lo anterior para alegría de algunos como lo reconoció Yadira Olivo Flórez, secretaria de Turismo Departamental: “Estamos muy contentos por lo que hemos escuchado por parte de los hoteleros, de los gremios y autoridades”. Es que un recaudo anual superior a los \$109 mil millones de pesos, por la llamada Tarjeta de la Occre o de Ingreso, hace sonreír a cualquiera. Los moradores del territorio esperamos ver hecho realidad eso de que “Parte del dinero, según la Gobernación, se invierte en infraestructura pública turística”, para también sonreír.

Según reporte del Foro Económico Mundial, FEM 2017, Colombia crece en turismo, pasando del puesto 62 al 55, entre 140 economías analizadas; de los países latinoamericanos fue el segundo de mayor ascenso después de Bolivia. A pesar de estos logros, parece que el

No todo vale en turismo

Escrito por Redacción

Sábado, 21 de Septiembre de 2019 07:00 -

gobierno no se decide a apoyar esta actividad, según el mismo informe, pues la priorización del sector turismo en las políticas del gobierno, descendió 6 lugares. Y si de seguridad se trata, estamos bastante mal ya que ocupamos la casilla 133. ¡Sabor a naranja...agria!

De acuerdo con el Centro de Pensamiento Turístico de Colombia (CPTUR), el turismo como industria representa solo el 3.80% del PIB de Colombia, y SAI no está entre los 26 Departamentos mayormente aportantes. Y también dice que “Los departamentos destinan aproximadamente el 0.22% del presupuesto de inversión a la promoción del desarrollo turístico de sus destinos”, pero este Departamento tampoco está entre los 26 que sí lo hacen. Ni se halla entre los 13 destinos turísticos certificados en sostenibilidad.

El Valle del Cauca, Antioquia y Bolívar, son los departamentos con mayor número de productos turísticos de naturaleza; el Valle del Cauca, Bolívar, Magdalena y Quindío son los departamentos con mayor número de productos turísticos culturales registrados y de los 19 atractivos turísticos nacionales reconocidos internacionalmente ninguno es de este Departamento.

De ser verdad lo anterior, nace la pregunta: ¿Será que tenía razón el que definió el turismo nuestro como “chancletero”?

Como sea, la empresa turística en el Departamento es boyante. Pero eso no es sinónimo de deseable. El turista, conscientemente o no, se torna depredador del medio ambiente. Y aunque el turismo es motor de desarrollo y para muchas comunidades como la nuestra es vital para el progreso y la sostenibilidad, ello no debería ser motivo para entregarle “patente de corso” pretendiendo “que deje su dinero a cualquier precio, aunque implique causar un grave daño ecológico”.

Porque no todo vale en turismo, la Cámara de Comercio de Armenia y del Quindío, por ejemplo, organizó el Foro: “Turismo Sí, pero no así”, buscando con ello “generar conciencia sobre la importancia de desarrollar procesos de protección del medio ambiente y social en Salento frente al turismo a gran escala”.

Aquí también existen reparos a ese turismo masivo, inculto y depredador de muchos de quienes nos visitan (con la anuencia de las autoridades que deberían vigilar con celo estas

No todo vale en turismo

Escrito por Redacción

Sábado, 21 de Septiembre de 2019 07:00 -

conductas: manoseo de la vida animal o vegetal, deterioro de las playas y de los 'monumentos' que nos identifican, entre otros).

Aprovechando el Día Internacional del Turismo (27 de septiembre) tanto las autoridades como la comunidad deberían revisar y rectificar conductas, ya que muchas de estas tropelías son causadas por nosotros mismos, y si queremos que el turismo tenga un futuro próspero a largo plazo, se hace inaplazable destinar presupuestos suficientes a la educación de las personas en general, no solo en los lugares donde existen proyectos ya en funcionamiento, porque tan importante es formar a quienes tienen directamente la responsabilidad de atender turistas, como forjar la conciencia de quienes dentro de su propio departamento deben comportarse como turistas responsables.

COLETILLA. En Perú la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu) derogó la licencia de funcionamiento a 14 universidades. En Colombia, según El Espectador, hay unas treinta Universidades en investigación, privadas (22) y públicas (8), algunas de mucho nombre: Abierta y a Distancia, Minuto de Dios, del Atlántico, Metropolitana de Barranquilla, etc. Aquí el tiempo pasa... pero no pasa nada.